

「噛まない時代」に考えてみよう、噛むことの大切さ

乙訓歯科医師会から健康教室

Dental Association Otokuni

私たち歯科医師の仕事として、むし歯や歯周病に対する治療があります。また、歯を失った方には、生涯を通じて美味しく食事をしてもらうために入れ歯やブリッジを作ります。しかしこれだけではなく、食べるこ

と、噛むことの大切さをお伝えすることも職務の一つと考えています。

「現在は、噛まなくなつた」とのことを目にして、または耳にされたことはありませんか。我が国では第2次世界大戦後、食生活が劇的に変化しました。すなわち、私たちの祖先は根茎、菜、豆などの穀物や魚、海藻を中心とした食事を摂っていましたが、歐米型の食事が主流となり、またインスタント食品やファーストフードが普及しました。

民族の遺伝子というの

は、長年継承されてきたことに加えて、繊維質が多く含まれているため、よく噛まないと食べがって、食生活の突然、急激な変化に数十年の年月では到底対応で

きるはずがあります。しかし現在では、これらを食べる機会が少なくなつてお

り、このミネラル不足が感情の変化を抑えられなくなつている原因の一つと考へられています。

実際、私たちの周りには、あまり数多く噛まなくて済むのは体だけでなく、心の問題まで噴出してきています。例えば、「キレイな子どもが多くなつた」（子どもたちばかりではないでしようが…）、と

草のおひたし・きんぴらごぼう）の約半数であつたとのデータが示されました。よく噛まなくなつてこそ、日本人の体がめ、よく噛まないと食べられないものばかりであります。しかし現在では、これまでいた食べ物、つまり和食を中心とした食生活を見直す必要があるので

はないでしょうか。

■ 乙訓歯科医師会ホームページ <http://www.kda8020.or.jp/otokuni/>